



Communiqué de presse

Paris, le 9 octobre 2024

La CASDEN Banque Populaire, MAIF et MGEN remettent le 20^e Prix de l'initiative laïque à l'association Thésée pour ses actions de sensibilisation à la laïcité dans les établissements scolaires

La CASDEN Banque Populaire, MAIF et MGEN remettront le 20^e Prix de l'initiative laïque passée et présente, le 11 octobre 2024, dans le cadre des 27^e Rendez-vous de l'Histoire à Blois, à l'association Thésée représentée par son Président Ludovic Armöet, pour ses actions de sensibilisation au principe de la laïcité.

Le Prix de l'initiative laïque : une récompense portant des valeurs humanistes

Organisé conjointement par la CASDEN Banque Populaire, MAIF et la mutuelle MGEN, ce prix distingue des initiatives ou actions témoignant d'une « défense et illustration », dans le passé comme dans le présent, des valeurs humanistes de laïcité et de tolérance, attachées à l'esprit de la loi 1905. Le jury est composé de personnalités du monde de l'histoire et de l'éducation, ainsi que des représentants des organisateurs.

Présentation du lauréat

Après avoir agi dans un cadre collectif ou institutionnel, un groupe d'acteurs citoyens s'engage pour donner vie à un projet collectif, participatif, de proximité, inclusif et citoyen au service de tous et en particulier au service de publics vulnérables.

C'est ainsi qu'est née l'**association Thésée**, sise à Cenon. Créée le 1^{er} octobre 2019, elle a pour objet de mettre en place des actions innovantes et structurantes dans les domaines de l'insertion, de l'inclusion et dans tout champ ayant pour finalité de développer le réflexe du bien vivre ensemble et la propagation des valeurs de la République et du principe angulaire de laïcité.

L'association Thésée, compte en son sein quatre formateurs « Valeurs de la République et laïcité », - VRL - habilités par l'Agence Nationale de Cohésion des Territoires. Le Président de l'association, Ludovic Armöet, forme des formateurs sur tout le territoire national.

Présentation du projet

L'association a créé, en 2017, une première comédie musicale sur les valeurs de la République intitulée « la République enchantée » et une seconde réalisée et jouée en 2023 « S'il te plaît, dessine-moi la fraternité ».

En 2024, dans le prolongement des actions de formation Valeurs de la République et Laïcité (VRL) proposées depuis 2020 dans le cadre du plan national de formation VRL, l'association a mis en place à titre expérimental une action de « lutte contre le décrochage républicain », appliquée aux communes de Cenon et de Mérignac. Cette action sera proposée dans le cadre d'un programme pluriannuel élargi à d'autres territoires à partir de 2025.



Pour agir en profondeur, Thésée propose d'intervenir directement auprès des établissements scolaires, (classes primaires, collèges et lycées) pour rappeler d'abord le principe même du contrat social qui lie les membres d'une même communauté nationale et ensuite les valeurs qui font notre attachement à la République, pour arriver à une adhésion au principe de laïcité qui vient alors en évidence d'un vivre ensemble pour faire société, pour faire France.

La devise portée par Thésée est : « La laïcité en 1905 a fait la France, la laïcité aujourd'hui l'empêchera de se défaire. »

Ces interventions en écoles, collèges et lycées seront renforcées par des outils en construction qui seront soumis à enrichissement et validation de l'Éducation Nationale. Certains outils décrits ci-dessous seront proposés au niveau national pour les écoles, collèges et lycées :

- Un livret pour les écoles : « Dis Papy, s'il-te-plaît, raconte-moi la laïcité ! » dans lequel un papy et sa petite fille converseront sur la République et la laïcité, avec les mots, l'écriture et le niveau de compréhension pour des enfants de primaire. Le livre, sous forme de conte, sera enrichi de dessins réalisés par une illustratrice.
- Des quiz seront proposés pour que les enfants et les parents interagissent sur le sujet et participent à un concours par classe. Cet outil pédagogique sera disponible au cours de l'année scolaire 2024-2025.
- L'association a par ailleurs acquis les droits d'auteur pour une Marianne « cartoonisée » réalisée par un dessinateur de BD. Cette Marianne est utilisée pour passer les messages et sera reproduite en trophée à remettre aux classes et personnes engagées dans la démarche.
- Un diplôme de « l'engagement citoyen et de l'adhésion aux valeurs de la République et au principe de Laïcité », signé par le Préfet et la directrice académique de l'Éducation nationale est également remis à chaque élève avec la Marianne cartoonisée en filigrane.

L'association travaille également pour la rentrée scolaire 2025 sur la création de deux nouveaux livrets. Un livret d'un niveau supérieur pour les classes de collèges abordera toujours les valeurs de la République et de la laïcité en y ajoutant les sujets du harcèlement, de la civilité et de la citoyenneté et un dernier livret pour les lycéens, complété par une réflexion plus approfondie sur le contrat social, la citoyenneté, la participation à la vie de la cité et l'engagement.



Prix de l'Initiative Laïque 2025

Les inscriptions au Prix de l'Initiative Laïque 2025 sont déjà ouvertes !

Scannez le QR code pour télécharger le dossier de candidature et le règlement de la prochaine édition.



À propos de la CASDEN Banque Populaire

Banque coopérative de la Fonction publique, la CASDEN Banque Populaire fait partie du Groupe BPCE, deuxième groupe bancaire en France et Partenaire Premium des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024. À fin 2023, la CASDEN Banque Populaire compte 594 collaborateurs, 225 Délégués CASDEN, 9 500 Correspondants dans les établissements de la Fonction publique, et plus de 2,2 millions de Sociétaires.

www.casden.fr -

Contacts presse CASDEN Banque Populaire

Agence AUVRAY & BOCARAY - Teninsy Savane - 01 58 22 21 11 / 06 58 90 00 06 - t.savane@auvray-bocaray.com

CASDEN Banque Populaire - Stéphanie Guillas - 01 64 80 34 62 / 06 71 19 13 14 -

presse@casden.banquepopulaire.fr

À propos de MAIF

6ème assureur automobile et 1er assureur du secteur associatif, MAIF couvre l'ensemble des besoins de plus de 4 millions de sociétaires (assurances de biens, prévoyance, santé, assistance, épargne, crédit...), pour un chiffre d'affaires de près de 4,7 milliards d'euros en 2023. Régulièrement plébiscitée en matière de relation clients, MAIF est devenue en 2020 société à mission, avec pour raison d'être de porter une attention sincère à l'autre et au monde et de la placer au cœur de chacun de ses engagements et de ses actions.

Plus d'informations sur : entreprise.maif.fr

Contact presse : MAIF : Simon VUILLEMIN / simon.vuillemin@maif.fr / 06 11 44 61 78

À propos de MGEN

Fondée en 1946, MGEN est aujourd'hui la première mutuelle des agents du service public. Son positionnement unique en France lui permet de gérer l'assurance maladie et la complémentaire santé et prévoyance de plus de 4,5 millions de personnes, bénéficiaires d'un contrat individuel ou collectif. Au-delà d'être un guichet unique pour le remboursement des soins, MGEN accompagne globalement ses adhérents : de la prévention des risques pour leur santé physique et mentale, à leur prise en charge en établissement de santé. Elle met en effet à la disposition de tous 1 800 structures de soin et d'accompagnement mutualistes qu'elle cogère et cofinance partout en France, dont 61 appartiennent à MGEN. Avec près de 10 000 collaborateurs et 2 300 militants, présents dans tous les départements français, le collectif mutualiste MGEN agit au plus près des adhérents, à chaque moment de leur vie, avec des offres personnalisées et des services innovants. Experte des enjeux spécifiques de santé et de qualité de vie et des conditions de travail (QVCT) des agents, MGEN accompagne également les employeurs pour le bien-être des personnels et contribue ainsi à la performance globale et à l'attractivité du service public. Par son histoire et son modèle non lucratif, MGEN fait partie de l'économie sociale et solidaire (ESS) reconnue pour son engagement dans les grands enjeux sociétaux, de l'accès à l'IVG hier à celui d'une fin de vie libre et choisie aujourd'hui. Depuis 2017, MGEN est aussi membre fondateur du Groupe VYV, premier acteur mutualiste de santé et de protection sociale en France.

<https://www.mgen.fr/>

Contact presse : Marine Chaumier / mchaumier@mgen.fr